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Наши интервью

На вопросы редакции «Жигулевского рабочего» отвечает руководитель управления
экономического развития и торгов администрации города А.А. Вольчак.
Ситуация с пандемией
- Артём Александрович, какие сферы экономики в Жигулёвске больше всего пострадали
от ограничительных мероприятий, введённых в связи с пандемией?  
- Ситуацию в Жигулёвске нельзя рассматривать отдельно от ситуации в целом по
России. Самоизоляция, социальное дистанцирование, переход на удалённые работу и
обучение, прекращение или ограничение работы предприятий и организаций,
длительный период нерабочих дней - с конца марта по середину мая - обусловил
сдерживающий эффект в сфере развития экономики как страны, так и города:
снизилась экономическая активность и в базовых отраслях, и в секторе услуг.
Наиболее пострадали отрасли услуг в сфере туризма, гостиничного бизнеса,
общественного питания, культуры, организации досуга и развлечений, физкультуры и
спорта, бытовых услуг, розничной торговли непродовольственными товарами.
- Обращаются ли представители малого бизнеса за государственной поддержкой?
- Да. К мерам поддержки относится в том числе и оказание разнообразных
консультационных услуг. Специалистами администрации в сфере поддержки
предпринимательства и Фонда развития малого и среднего предпринимательства с
марта по июнь оказано более двухсот консультаций предпринимателям по вопросам
государственной поддержки в период действия ограничений в связи с
распространением коронавирусной инфекции и после снятия ограничительных мер.
Поддержка осуществляется как в форме информирования предпринимателей по
вопросу всех доступных преференций от государства, так и помощи в оформлении
документов для получения положенных льгот и субсидий.
- Выросла ли безработица в городе?
- Уровень безработицы в Жигулёвске в конце июля составлял 3,94% (1146 человек), на
начало июня - 3,28 % (917 человек), на 1 мая - 2,16% (631 человек). В начале года
показатель равнялся всего 1,6 %, или 489 человек.
За первое полугодие в Центр занятости населения за помощью в трудоустройстве
обратился 1381 человек, трудоустроено 250. Это 18% от общего количества
обратившихся, что с учётом сложившейся ситуации является хорошим показателем.
С начала периода объявленных нерабочих дней размеры официальной безработицы в
городе возросли в 2,4 раза, в области - в 3,7 раза.
Граждане всё чаще обращаются в центр занятости для регистрации официального
статуса безработного, растёт активность обращений длительно неработающих и ищущих
работу впервые. Это обусловлено беспрецедентными мерами социальной поддержки
безработных граждан, в первую очередь, повышенными размерами пособий по
безработице и выплатами на несовершеннолетних детей. В результате уровень
зарегистрированной безработицы стал более реально отражать положение дел на
рынке труда. Принимаемые на федеральном, региональном
и местном уровнях меры поддержки населения и бизнеса помогли ограничить, но не
исключить высвобождения рабочей силы.
Стратегические
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направления
экономики
- В Жигулёвске принята «Стратегия социально-экономического развития городского
округа» до 2030 года. Что согласно этому документу уже выполнено, что планируется на
ближайшую перспективу?
- Если говорить о социальной сфере, то в 2019 году воплощены в жизнь многие
поставленные цели. В детском саду «Ягодка» (корпус 2) открыта ясельная группа на 25
дополнительных мест. В рамках регионального проекта «Содействие занятости женщин
- создание условий дошкольного образования для детей в возрасте до трёх лет»
национального проекта «Демография» начались работы по проектированию детского
сада в Морквашах на 240 мест. По губернаторскому проекту «СОдействие» обустроены
три универсальные спортивные площадки в Богатыре, Ширяево и В-3.
Одна из приоритетных целей Стратегии - создание комфортных условий для
подрастающего поколения. В прошлом году в рамках регионального проекта «Успех
каждого ребёнка» в школе №14 открыт детский мини-технопарк. На базе школы №1 в
Зольном появился центр образования цифрового и гуманитарного профилей «Точка
роста». Завершён первый этап капитального ремонта школы №14.
Экономическая ситуация в Жигулёвске - это тоже сейчас приоритет для всех нас. Одна
из главных мер поддержки для любого бизнеса - государственное стимулирование, в
частности национальные проекты. В 2019 году предприятия «АКОМ» и «Газпром
газораспределение Самара» приняли участие в реализации национального проекта
«Производительность труда и поддержка занятости».
На ближайшую перспективу запланировано создание на базе МФЦ центра «Мой
бизнес», который будет способствовать снижению административных барьеров, а также
организации эффективного взаимодействия предприятий и институтов развития.
Ввиду местоположения Жигулёвска индустрия туризма является одной из лучших
перспектив развития города как в экономическом, так и в социальном плане. В 2019 году
проведена активная работа по разработке стратегических туристских проектов,
являющихся «якорными» для создания в национальном парке «Самарская Лука» и на
прилегающих территориях преференциального режима ведения экономической
деятельности. Идёт взаимодействие с потенциальными инвесторами,
заинтересованными в развитии туристско-рекреационного кластера Самарской области.
Но развитие туристического направления невозможно без создания комфортной среды.
В 2019 году благоустроены пятнадцать общественных и четыре дворовые территории, в
том числе сквер около Жигулёвского ДК. Сейчас ведётся масштабная реконструкция
парка «40 лет ВЛКСМ», набережной и пляжа в Морквашах, благоустройство девяти
общественных пространств и трёх дворов. В 2021 году предстоит благоустроить ещё
девять общественных территорий. В рамках национального проекта «Экология»
продолжаются работы по реконструкции канализационных очистных сооружений.
Запланировано отремонтировать 4,247 км дорог.
- Что сделано для создания особой экономической зоны туристско-рекреационного
типа?
- Администрация Жигулёвска совместно с областным правительством ведёт работу по
созданию в городе туристско-рекреационного кластера для включения региона в
государственную программу «Экономическое развитие и инновационная экономика».
Это позволит привлечь средства федерального бюджета на создание объектов
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обеспечивающей туристской инфраструктуры.
Разрабатывается мастер-план туристско-рекреационных зон и
архитектурно-планировочных решений объектов туристской инфраструктуры.
Промежуточные результаты ориентировочно ожидаются в первой половине ноября.
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